

LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"
VALORES Y GIROS DIRIGIANSE
A B. BARRERA
(No se devuelven los originales)

Contradicciones

La vida de la mayoría de los hombres, es una contradicción; contradicción que se manifiesta en todos sus actos, que no responden precisamente a las ideas de que públicamente hacen ostentación, al modo de ser y obrar en la pública sociedad de los individuos.

Estas contradicciones entre el «deber» y el «ser», tienen su explicación, en que los individuos, influenciados por la hipocrita moral religiosa, se esfuerzan por representar lo que no son y ocultar lo que en realidad sienten y sienten, formando de su personalidad dos entidades distintas: una pública y la otra privada.

En nuestro campo,—como en todas las tendencias filosóficas, en todas las doctrinas, sectas o partidos políticos — abundan bastante los individuos que, aparentando poseer un bestio conocimiento del concepto filosófico del anarquismo, se deditan a hacer propaganda pública de su superioridad, anatematizando a todos aquellos que se doblegan ante la imposición del gobernante y toleran la explotación capitalista, y lanzando a vez en grito, frases de condenación para todos aquellos que, llevando en sí una herencia atávica, caminan por la vida, arrastrando el bagaje de todas las ruinas, de todas las preocupaciones y de todos los prejuicios.

El que así obra, ignora o pretende ignorar, que el hombre no es responsable de los defectos que residen en su propia naturaleza, puesto que él es sólo un producto del ambiente, y como tal, está expuesto a todas sus influencias. Si esta clase de pronogandistas no se dejarán arrastrar por las subterfugios propias de toda ideología, y si más que a la ideología, se atuvieran al concepto social de donde ella se deriva, comprenderían que ellos mismos, a pesar de sus conocimientos y convicciones, se ven obligados en muchas ocasiones a contradecir en los hechos lo que propagan teóricamente todos los días.

El anarquista debe identificar sus ideas con sus obras, formando de su personalidad, una entidad única, y declarando, sin tener en cuenta la opinión —sea la pública, o la de la misma colectividad anarquista — lo que piensa de un cualquier tópico en discusión, sin preocuparse de si él responde o no al criterio de la mayoría. Aún obrando así, no creemos lógico que, haciendo a laarde de nuestra superioridad, nos pongamos a lanzar denuestos contra aquellos que, incapaces para poder asimilarse nuestras ideas, continúan siendo los eternos ciegos incapaces de caminar por la vida sin el hazarillo que les guía.

Los que habiendo adquirido algunos conocimientos, lograron destacarse del montón anónimo de los sin ideas y aspiraciones, no deben enorgullirse tanto de su superioridad, puesto que habiendo salido del empujón, tienen sus mismos defectos y los mismos prejuicios atávicos los dominan, obligándolos a contradecir con sus hechos las decantadas individualidades de que hacen ostentación.

Tener conocimiento de un mal, no quiere decir que uno esté «exento» de él; cuando mucho, implica un deseo de desterrarlo; y el mal que aqueja a los hombres, no se remedia con el sólo convencimiento de sus causas y consecuencias; hay otros muchos factores que se oponen a todo deseo de perfeccionamiento, y hay causas que obligan al hombre a sucumbir al mal que constantemente lo acecha, a pesar de todas sus convicciones.

El mediocre que invocando su individualidad desprecia a las multitudes que, dominadas por los prejuicios y ruinas, se arrastran por la vida, sólo es un insensato que escupe al cielo, sin pensar que el escupitajo volverá a caer a la tierra, batiendo quizás en su propio rostro.

EL IDEAL

Al antagonismo de intereses y a la oposición de ideales, debe su origen y su fuerza la actual lucha de clases, cada día más enconada, porque también cada día se acentúa más en los desheredados el firme deseo de mejorar como clase y de emanciparse como hombres. Defender el pan que tras mil esfuerzos y sufrimientos gana, hé aquí la constante lucha del pobre, del proletario, del esclavo moderno.

El burgués, siempre atento al tanto por ciento, siempre dispuesto a sacrificar la honra propia y el bienestar ajeno para que el capital no merme, y pronto también, para que aumente, a extremar la miseria de sus esclavos, obligados a trocar sus energías, su salud, su vida entera por un mísero mendrugo de pan, de ese pan que constituye para el desheredado la suprema aspiración de su miserable y tormentosa existencia.

El proletario, siempre trabajando, sin descanso y sin provecho, viéndose continuamente obligado a luchar con desesperación para defender el mendrugo tan penosamente ganado y tan amargo, pero tan necesario a la vida, y que el miserable explotador de pobres quiere mermar, porque su capital, amasado con lágrimas y sangre de esclavos, no rinde el interés apetecido.

Esta es la lucha social de nuestros días, la lucha tenaz, eterna, cada vez más enconada por las aspiraciones de los poderosos y por las aspiraciones reivindicatorias de los oprimidos.

Y mientras aquéllos luchan por la protección y aumento de sus millones, éstos combaten con denuevo por la conquista del pan, del simbólico pan que no sólo significa el sustento diario, si que también la aspiración ardiente de un futuro sin miseria, sin ignorancia y sin sufrimientos.

Esta aspiración constante del moderno proletariado por la conquista de su bienestar, es tan justa y equitativa, que sólo es de extrañar haya tardado tanto en cristalizar como ideal único y definido de los explotados y de cuantos, sin serlo, sienten latir sus pechos al impulso de sentimientos generosos.

Verdad es que nunca como ahora las condiciones habían sido tan favorables para su manifestación, preparado como está el terreno por el portentoso desarrollo del capitalismo y por el fracaso de los sistemas políticos, más o menos democráticos, que sugestionaban al cándido pueblo con mentidas promesas jamás cumplidas.

El terrible «por qué», el «por qué» interrogador de su miseria e ignorancia, acude hoy con insistencia a los labios de los trabajadores y no tarda en convertirse en grito de maldición y amargura.

Nuestros actos

LA FUNCION DEL DOMINGO

Favorecida por un día hermoso, realizo el domingo último, en la Casa Suiza, la función que la Sociedad de Carpinteros y Anexos había organizado a beneficio de la Caja Social y de nuestro querido paladín «La Protesta».

Un público considerable llenaba el amplio salón tradicional de los actos anarquistas, ávido de gozar del variado espectáculo que se desarrolló en medio del entusiasmo general.

Intero la función la orquesta con el clásico «Hijos del Pueblo», que coreó virilmente al electrizado auditorio.

Enseguida, la niña Ammi, «La raita», entono con sumo acierto y donosura simpática, varios «couplets», de zarzuelas conocidas, que fueron largamente aplaudidos.

Seguía el compañero Bignotti, quien expuso en una breve conferencia, un tema de actualidad palpitante que hubo de interesar al público, gracias a la sencillez desplegada por el orador en la exposición de sus conceptos.

Transcurridos unos minutos de intervalo, salieron al proscenio el compañero Angel Borobio y la señorita Felisa Ammi, quienes ejecutaron sucesivamente tres piezas, en el violín el primero y el piano la segunda, del repertorio clásico: los «Lamentos Arabes», de Hubay; la «Segunda Mazurca», de Wieniawsky y la «Introducción y Polonesa», de Bism.

«Por qué... se preguntan, — carecemos de suficientes alimentos, cuando los almacenes están atestados de víveres y la tierra puede producir en abundancia para el sustento de todos?»

«¿Por qué sufrimos frío y cubrimos nuestros cuerpos con harapos, cuando las entrañas de la tierra guardan ricas minas de carbón mineral, los bosques ostentan árboles gigantescos que pueden convertirse en leña y las fábricas producen, sin cesar, tejidos varios?»

«¿Por qué no disponemos ni de una miserable choza donde albergarnos, cuando en las grandes poblaciones hay millares de habitaciones vacías, y los arrogantes palacios y los alcázares soberbios, están solamente ocupados por algunas docenas de satisfechos aristócratas o millonarios?»

«¿Por qué se nos niega la verdadera instrucción, racional y científica, cuando los conocimientos humanos son el patrimonio intelectual de la humanidad, al cual tienen derecho todas las inteligencias?»

«¿Por qué — continúan preguntando — si tenemos hambre no podemos coger los alimentos que hemos producido; si tenemos frío no está vedado calentarnos con el carbón que penosamente hemos extraído y abrigarnos con las telas que hemos tejido; si queremos un albergue donde cobijarnos, se nos prohíbe ocupar las viviendas vacías y los palacios y alcázares que hemos edificado, y, por último, si queremos instruirnos, se nos niegan los medios para ello?»

Y este inexorable «por qué» de los hambrientos desheredados, ante el que emudecen los satisfechos privilegiados; este «por qué» de los que cultivan la tierra para que produzca ricas cosechas, bajan al fondo de la mina en busca del codiciado mineral y desfilan los furiosos del mar para arrancarle su presa; este «por qué» de los que tejen las telas, elaboran mil productos y edifican las viviendas, los palacios arrogantes y los alcázares soberbios; este «por qué» de los que trabajan para satisfacer los gustos y caprichos de los poderosos, y en cambio no disponen de lo indispensable para atender a sus propias necesidades; este «por qué» enérgico y viril, es la condenación más terrible del presente sistema social, cimentado y sostenido con las lágrimas, los sudores y la sangre de los eternos parias.

Y día llegará, no muy lejano, en que, convirtiéndose la interrogación en anhelo de los sistemas políticos, más o menos democráticos, que sugestionaban al cándido pueblo con mentidas promesas jamás cumplidas.

Este día, la revolución social será un hecho consumado. El ideal habráse convertido en realidad.

P. de LIDIA.

La exposición de ciertos males sociales que hace el compañero Orlando en su boceto, podía muy bien haberla desarrollado en una conferencia oportuna, librándose de este modo de tener que proyectar en escena un desfile de personajes perfectamente injustificado, falta de acción y hasta de emotividad.

«Amor Trágico», es como un pasacalle que carece incluso de la unidad de tiempo.

En suma, que la función del domingo no pudo menos que satisfacer los deseos del público anarquista, al que sólo de tiempo en tiempo, le está permitido reunirse y expresarse en un mutuo y jurístico desahogo de sentimientos positivos:

(o)

Cosas...

La libertad en Inglaterra

Se han desmentido una vez más las tan todas libertades inglesas.

En Inglaterra, también, según parece, el gobierno de sus magistrados, gestan pocos miramientos contra todo aquello que conspire en favor del derribo definitivo y completo de las pésimas instituciones sociales del presente, basadas en el privilegio criminal de unos pocos parásitos que de todo disfrutan y en nada contribuyen siquiera para aumentar la producción que consumen sin el menor escrúpulo.

Traducimos del periódico de Sebastián Faure: «Ce qui faut dire...»

«La policía inglesa ha hecho una requisitoria en las oficinas del diario anarquista «Freedom», sitas en una avenida de Londres, confiscando los libros, material, etc.»

«Oh! la libertad en Inglaterra. ¡Qué grande cosa es ella! ¡Cuántos «beneficios» reporta a la libre difusión de las más nobles ideas revolucionarias!»

«¿Qué tienen que objetar a todo esto los que opinan que las libertades inglesas son tan buenas?»

No sólo aquí se incendian o clausuran diarios anarquistas... Y eso que a qué «vidado» si los «ñiños» bien son «atrevidos».

Salud, «Freedom».

9 de Julio

Se aproxima la fecha histórica en que se conmemora «nuestra independencia». El centenario de la independencia... «criolla».

19 de Julio! Aniversario memorable; día de insignes evaluaciones patrióticas; acontecimientos de necios fastos...

Como ante mágico conjuro, van engalanándose las avenidas aristocráticas de la metrópoli, con banderas, bombitas de todos colores, flores de trapo, etc. Oh!, el día supremo de nuestra independencia... «Dónde está esa independencia que preconizas, que no se ve por ninguna parte? ¿Dónde?»

19 de Julio! A pesar de tus brillantes galas, no podrás impedir que la gente de los suburbios infectos siga murmurando de hambre, de pesas, de inanición...

«Dónde está esa independencia que preconizas, que no se ve por ninguna parte? ¿Dónde?»

19 de Julio...

(o)

Sembrando...

FRANQUEZA.

Manifestación amplia y espontánea del individuo de lo que siente y piensa. Característica de los que son realmente fuertes y viriles.

«Cualidad que trae como consecuencia directa enemistades sin fin. Sólo los que dejan a un lado los convencionalismos y los falsos prejuicios, pueden usarla.

«El apóstol de las rebeliones... es uno de los privilegiados seres que posee esa virtud, cuando arrojando el aquilón de las furias... azota el rostro de los tiranos en el verbo de las teas incendiarias...»

SANTISIMA TRINIDAD. Estado: Capital y Clero.

«Tres poderes distintos y un sólo gran mal gobernante.

Tres pulpos voraces de la sabrosa sangre del pueblo.

El primero oprime... El segundo ab-

surve... Y el tercero prepara al pueblo con sus luces divinas... al obscurantismo y a la esclavitud incondicional.

«El Padre sostiene, el Hijo alimenta y el espíritu... los fortalece...»

CAPITAL.

Fuerza motriz del engranaje de las actividades humanas. Bomba absorbente de las energías...

«Poder omnímodo de la burguesía para esclavizar y explotar.

«Meas» de las aspiraciones bastardas de la humanidad.

MUNDO. Globo terráqueo.

Conjunto de ambiciones bastardas que sólo sirven para amargar la existencia.

MUERTE. No ser y ser.

Inanidad aparente del «cuerpo» que en la aparente realidad llamamos «vida».

«Desaparición de un «cuerpo» o «sólido» (dotado de vida animal), del lugar en que se desmenuen otros seres: animales de «vidas».

«Transmutación del «todo» en átomos evolutivos en las actividades universales...»

«Vida» natural en el orden inmutable de las leyes del universo.

«Disgregación del «todo» en moléculas y éstas en átomos.»

«Transformación del «cuerpo» en materias fecundizantes que representan otras tantas «vidas».

««Todo» (hipotéticamente) que al sufrir un trastorno o desviación de su orden o ruta, pierde su fuerza coactiva independiente y que atraído por la fuerza central (electro-vital) del «universo», deja de cumplir sus funciones actuales para disgregarse en infinitísimas fracciones (cuyos átomos entran a evolucionar en las actividades universales) y entran a formar parte de otro orden o naturaleza.»

«Aniquilamiento o destrucción (para cuando llegue) del oprobioso régimen actual.

VIDA. Existencia. Ser.

Fuerza (vital-anímil) que anima a un «cuerpo» (ser) y que lo dota de movimiento.

«Vida» llamamos al hecho de habitar este planeta y a lo que nos da esa facultad de movernos, andar, pensar y existir» cuando todo es «vidas» en el sentido amplio de la acepción y dentro del orden natural.

Vida, es esa fuerza circulatória que anima al universo.

Cada «ser», cada astro, y todo «átomo» tiene su misión que cumplir y está dotado de «vidas».

«Cuando cualquier «cuerpo» o átomo, «sufre una desviación y pierde su forma, decimos que se «acabó», que no «existió» y esto lo hacemos porque tomamos la realidad absoluta por no «existencia» y nos forjamos una realidad aparente, a nuestro modo, a lo que nos es dado humanamente posible ver, desconociendo los más elementales principios de la existencia absoluta. La «muerte» sólo existe en la forma en que lo pensamos o vemos, por cuanto todo «átomo» que se desvía o pierde su fuerza, no deja de «existir», sino que sigue existiendo en otro orden.

Nada en la Natura muere, todo existe y es vida.

Vida libre es la que ansiamos los oprimidos.

Severo BRUNO.

IDEAS

«Qué suelen ser la ambibilidad, la modestia, la cultura, la ilustración, la conciencia, los halagos y las atenciones de las personas que por primera vez tratan? Noventa y nueve veces sobre cien, to son el escarpate de una confitería, que no tiene más dulces que los que exhibe ante el público.»

«Hay ciertas cosas cuya mediocridad es insoportable, se oye decir con frecuencia; la poesía, la música, la pintura, el discurso público. Será quizás más exacto decir, generalizando un pensamiento de Clarín a la poesía relativa, que lo que no se tolera en todas las manifestaciones del arte, es la nulidad disfrazada de medianía.»

C. M. V.

Reseña Telegráfica

ARRESTO DE UN DIPUTADO.

Montevideo. — La prensa comenta el hecho de que el jefe de policía ordenara que fuese arrestado, por cinco días, el comisario señor Lange, por haber conducido preso a un diputado, en estado de ebriedad, que produjo un escándalo en una casa pública.

No nos extraña un apice este hecho, puesto que por aquí también se le da a los «padres de la patria» el sagrado derecho de manearse como chivos y correr juegas en las «nos sanctas». Es la «civilización» que savanzas, señores...

PERSONAS MUERTAS DE HAMBRE Y FRIO.

Montevideo. — En Rocha y en el Salto han muerto varias personas de hambre y de frío, según afirman los diarios locales.

Es tan notorio esto de que la gente pobre muera de frío y de hambre, que no es necesario lo afirmar «diarios locales». La calamidad en cuestión la tiene cualquiera ante los ojos...

HUELGA DE ENFERMEROS.

Montevideo. — La sociedad de enfermeros, presentará el siguiente pliego de condiciones a la comisión nacional de la asistencia pública: jornada mínima de ocho horas; ningún enfermero podrá ser declarado cesante sin causa justificada y sin previo aviso a la sociedad.

Los interesados dan un plazo hasta pasado mañana para la contestación.

LA PRENSA OPOSITORA.

Empostamiento de una imprenta.

Montevideo. — Anoche a las 11 fué empostada por un grupo de desconocidos la imprenta del diario racionalista «La Tribuna», que se edita en Paysandú.

Los asaltantes se disponían a incendiarla cuando observaron que los vecinos se reunían en las calles inmediatas.

Entonces huyeron aquellos. El director de «La Tribuna» se halla en esos momentos en el teatro.

Este diario se distingue por su propaganda energética y viril contra el gobierno.

Que avisen los señores de Vicia, si quieren imitar a «nuestros» «en los buenos»... No lo conseguirán, «vivos» el cielo...

Advertencia

Advertimos a los compañeros, bibliotecas, etc., que nos han hecho pedidos de libros, que, pasando «La Protesta» por un período actual de suma crisis económica, nos hemos visto absolutamente precisados, para llevar en parte al diario de tales gravámenes, de echar mano de las cantidades giradas en concepto de libros, folletos y demás.

Constele a todos los interesados, que procedimos en tal forma, por que era ya en exceso extrema la gravedad del apuro monetario a que hacemos mención. Por tanto, entendida que recuperamos el equilibrio administrativo de referencia, se harán todos los esfuerzos necesarios a

MÁXIMO GORKY

Un compañero raro

hasa que os vuelvan las ganas de continuar vuestra camino. Como veis, ¿En dónde no he estado yo?... He visitado las colonias tolstoyanas; he sido alimentado en las cocinas de los comerciantes de Moscú; he vivido en el monasterio de Kiev-Pechersk y en Ahtos; he pasado por Tchenstokhoff y por Murom. Algunas veces se me figura haber hallado ya con mis pés todos los senderos del territorio de la santa Rusia.

Y tan pronto como me presente la ocasión de recorrer mi patria, marcharé al extranjero. Iré a Rumanía y una vez allí, me estarán abiertos todos los caminos. Me aburriré ya en Rusia. He hecho en ella cuanto podía. He resarado. Creo, realmente, que he realizado muchas cosas en estos seis años. ¡Cuántas

objeto de dar cumplimiento debido a las peticiones de liberación, hechos por aquellos a quienes creemos deber dirigir la presente advertencia. Los compañeros juzgarán nuestro proceder en estas ingratas circunstancias, teniendo en cuenta que la vida de «La Protesta» es tan cara a nuestros ideales, que sería un crimen sin atenuantes el dejar caer por un escrúpulo inadmisibles lo falso pundonor.

Tengan, pues, plena confianza los interesados, ya que estamos decididos en cualquiera forma a cumplir con ellos.

NOTICIAS MARITIMAS

Hoy llega: «Camirón»-argentino, de R. Gallego.

LLEGADAS A LA RADA: Vapor griego «Georgios», de Génova, en lastre, a Logán; noruego «Rathor», de Sunderland; «Carl carbon», a Wilson, Sons y Cia.

Hay salen: «Abel» inglés, para Liverpool; «H. Piper» inglés, para Londres.

COSTA SUR: El vapor «Asturiano», en viaje para esta, salió el 18 de Santa Cruz.

Anteayer salió de Deseado, en viaje para el Sud, el vapor «Argentino».

VAPORES DE LOS RIOS: Hoy llega: «Ciudad de Montevideo», de Montevideo.

Salen hoy: «Ciudad de Montevideo», (a las 10 p. m.), para Montevideo.

Comunismo anárquico

El comunismo anárquico, tan motejado por desorientados libertarios, por los titulados individualistas, es el único modo que puede fibrar a la humanidad de los males que se aflaman y combatimos los anarquistas. O de lo contrario, el mal hoy tiene remedio, pues no se concibe una organización social fuera de estas dos formas: gobierno o anarquía.

Los resultados de todas las formas de gobiernos constituidos hasta la fecha, han sido extremadamente pésimos. No hay para que enumerar aquí sus defectos, porque bien grabados están en el alma del cuerpo social.

Observadores desahogados, de robusta inteligencia y de atinado criterio han comprendido y nos han explicado de donde dimanaban todos los males sociales y con tal causalidad de deducciones y cálculos demeritativos que no dejan lugar a dudas sobre la procedencia de todos los sinsabores y crímenes que nos vienen azolando desde prehistóricos tiempos, cuyos males se complican y multiplican sucesivamente fuera de su origen, de tal manera que parece que no tienen relación alguna con las causas generatrices que indirectamente las producen.

Objetos de propiedad, son los causantes de cuanto calamidad hay y siendo esto así, gobierno y propiedad hemos de destruir para bien de todos, porque a pesar de las múltiples desigualdades que nos diferencian a unos de otros físicamente, intelectualmente, moralmente, en aspiraciones y gustos, concilimos exactamente en dos elementalísimos puntos.

La libertad es por todos desada;

la diferencia está en qué unos la consideramos posible y otros no, por eso nuestro empeño en hacerles comprender que están en un error a los que desconfiamos.

La igualdad económica es por todos apocada desde que no hay un solo individuo que se avenga con la escasez, que no le inquiete la inseguridad del «puchero» de mañana.

Esto, no es cosa de hoy y de ayer, que viene siendo desde que el mundo es mundo y bien se puede asegurar que el descontento y el deseo de igualdad irá aumentando a medida que la gente vaya siendo más conciente de sus derechos naturales.

Entonces, si los anarquistas comunistas desde ahora y para el porvenir luchamos por el comunismo anárquico, podemos estar seguros de no equivocarnos en la eficacia de nuestro ideal igualitario, y podemos también tener confianza en que las generaciones futuras nos vivarán recordando como nosotros reconocimos con satisfacción los sacrificios hechos por nuestros antecesores para conseguir las relativas libertades que hoy gozamos.

Demás está decirlo: con este no pretendemos señalar al porvenir derroteros ni normas de conducta, que bien se nos alcanza que los de mañana sabrán mejor que nosotros como habrán de arreglarse.

A nosotros nos basta con dejar si es posible, el terreno político y económico en condiciones para el mejor desenvolvimiento de la humanidad.

Quien quiera ocuparse de nosotros, tome lo dicho por base y no nos atendamos más los oídos, con esos ojos, entre comillas, tan cacareados; con esa superación individual tan fuera de opinión y supriman esos reproches y acusaciones, y así veremos lo que queda de ese individualismo tan «penetrante» y tan «precarido».

F. MARTIN.

Instrucción Popular

Centro Obrero del Oeste

Hoy martes, a las 8.30 p. m., conferencia a cargo del profesor G. Bernabé, sobre «Los microbios de la tuberculosis», en nuestro local Boga, número 3830.

Entrada libre.

Centro de E. P. de Velez Sarfield

Hoy martes, el compañero Manuel Erbanos, continuará su curso de conferencias sobre «Ciencias Naturales», en el local Lobos 3973.

El jueves 22, Lecturas Comentadas, por el camarada José Pietropolo.

Centro de E. S. de Maldonado

Esta institución de cultura, ha puesto en circulación una rifa, cuyo objeto a rifarse es la Geografía Universal de O. y E. Reclús. A los centros de cultura e instituciones sociológicas que se interesen por vender algunos números, que son a beneficio de la Biblioteca de dicho Centro, pueden solicitarlos en el local de esta sociedad, calle Gorrii 5646.

Se han inaugurado los siguientes cursos que se dictan, con el siguiente horario:

Lunes: Geografía, de 8.30 a 9.30. Martes: Historia, de 8.30 a 9.30. Miércoles: Lecturas comentadas, de 8.30 a 9.30.

Jueves: Lectura y escritura, de 8 y 30 a 9.30. Viernes: Geografía, de 8.30 a 9.30. Sábado: Historia, de 8.30 a 9.30.

La libertad es por todos desada;

En breve se comenzarán a dictar los de Anigmático, Esperanto, Sociología, etc. Así mismo, se darán a luz manifiesto, conferencias de divulgación artística y científica.

Invitación

Con el propósito de difundir las ideas anarquistas, un grupo de compañeros, invita a todos los jóvenes del Caballito que s'nutacion con nuestro ideal, a una reunión que se efectuará mañana miércoles, a las 8 p. m., en la calle Directorio 761, (local provisorio), para ver el medio de formar un Centro de Agrupación, que al par que sea un centro de cultura, sirva de lazo de unión entre los compañeros de la localidad.

Varios Compañeros.

Protestas del público

Un médico como hay muchos

El señor Pomina es un médico de tres al cuarto, que como la mayoría de sus colegas, juzgan conveniente no atender jamás a los enfermos como se debe sino como a ellos mismos.

Teniendo el compañero Freyre un hijo enfermo de gravedad, llamó al tal Pomina para que lo asistiera.

Esto concurrió al llamado, y fue go de confirmar que, en efecto, el niño se hallaba en grave estado, y prometió seguir en sus visitas.

Empero, como el enfermamiento no mejoraba sino todo lo contrario, el compañero Freyre volvió a solicitar los servicios del doctor Pomina, solicitando que éste creyó oportuno desestimar sin mayores explicaciones, el ginjando con su ineficacísimo acedid serios peligros para la vida del paciente, a quien prometiera atender hasta el fin, fuese el cual fuese.

Y bien, para qué estos galenos de nuevo como estudiantes? «Estudien para seguir sus antojos o para atender humanamente las dolencias del prójimo?»

Es propio de canallas diplomados el proceder del médico Pomina, y sería muy conveniente que a él, como a todos los «doctores» de la misma laya, se les declararan energéticos boicots, con lo que se lograría abatir un poco el orgullo imbecil que los caracteriza y se dedicarían más a conciencia a ejercer la delicadísima profesión que desgraciadamente han elegido...

Grupo editor "Los Libres"

A las agrupaciones anarquistas, centros de Estudios Sociales, sociedades obreras y a todos los compañeros de la capital, interior y exterior. Camaradas: pensámonos editar el segundo volumen de la serie que hemos resultado dar a la publicidad, pero en vista de la dificultad creada por la inflación, en el papel, y no pudiendo recargar el precio de la impresión, pues, entonces tendríamos que recargar el precio de venta, hemos resuelto publicar un número único de «Periódico Manifiesto» (en español, inglés, francés e italiano), para el cual solicitaremos la colaboración de nuestros más conocidos escritores de América. Es a ría dedicado a combatir las leyes fascistas, que como planchas de plomo pesan sobre los hombres conscientes de este país, y al mismo tiempo, llevar a todos los ámbitos del mundo

barrio de Labinsk. Hay en él un costurero de Nicolaitoff, e iré al barrio de Nicolaitoff, en donde vive una de mis conocidas.

«Es una mujer linda, bien acomodada y viuda... Llegaré y le diré;»

«¿Querida Kapatshka, prepárate: me baño! Lavame y vísteme, porque estaré contigo de una luna a otra. Y ella hará inmediatamente todo lo que le diga. Y si ella ha tomado otro amante en ausencia mía, le pondré de pititas en la nuca, y vivirá con ella un mes o más, hasta que me muera como quiera. Hace tres años viví con dos peses en invierno; el año pasado, tres meses, y hubiera vivido el invierno entero si fuese más inteligente; pero se aburre uno demasiado con ella. No se ocupa en fada más que en su huerta, que le produce cerca

MOVIMIENTO OBRERO

DEL EXTERIOR

ESPAÑA

Huelga de marinos mercantes

Gravedad de la situación

Madrid. — Comunican de Málaga, que los marinos y fogoneros que forman parte de la sociedad gremial, han abandonado hoy los vapores surtos en aquel puerto, pertenecientes a la línea de Africa, como acto de solidaridad con sus compañeros de Barcelona.

La compañía trata de reclutar obreros, con objeto de sustituir a los huelguistas, en las aldeas costeras. El cañonero «Recalde» ha sido destinado por el gobierno para transportar a Melilla la correspondencia, con objeto de que no sufra interrupción el servicio de correos.

Madrid. — De Sevilla comunican que las tripulaciones de tres barcos, surtos en aquel puerto, han desahogado para adherirse a la huelga de marinos mercantes, declarada en Barcelona.

Las autoridades de marina han amenazado a los huelguistas con seis meses de prisión, por no cumplir con los compromisos contratados, a pesar de lo cual éstos persistieron en abandonar sus tareas.

Los huelguistas confían en el triunfo de sus aspiraciones y creen que el personal de cargadores de los puertos abandonarán también el trabajo, como acto de solidaridad.

Madrid. — Dicen de Huelva que las tripulaciones de varios barcos de aquel puerto, se declararon hoy en huelga.

Los arañadores de estos barcos pidieron a Sevilla reemplazantes, pero no los consiguieron.

Madrid. — Anuncian de Valencia, que las tripulaciones de cuatro vapores, surtos en aquel puerto, desahogaron hoy para adherirse a la huelga.

Los armadores de estos vapores, que pertenecen al servicio de las líneas de Africa, pidieron a Barcelona obreros para reemplazar a los huelguistas.

Madrid. — De Alicante comunican que, como un acto de solidaridad con la huelga de marinos mercantes, han quedado hoy paralizados los trabajos del puerto.

Esta paralización causa grandes perjuicios al comercio y a la industria.

Madrid. — Telegrafían de Cartagena, que se hallan en aquel puerto, paralizados, cuatro vapores, a causa de haberse declarado en huelga sus tripulaciones.

Falta personal para sustituir a los huelguistas.

Madrid. — Comunican de Barcelona que el sindicato de obreros de los ramos de construcción, decidió, en una reunión celebrada hoy, declarar la huelga general, como acto de solidaridad con los obreros de las industrias textiles.

La huelga de marinos mercantes aumenta constantemente de intensidad.

Es indudable que estas continuas huelgas, que denotan el malestar reinante entre los trabajadores del viejo continente, son el preludio de futuras luchas, de graves consecuencias políticas que tendrán como objetivo el derribo del poder estatal que, con sus instituciones represivas, opone un cruel círculo de hierro, a las clases productoras del mundo.

«No podemos creer que el proletariado sea un flaco cuerpo ya de su condición miserable, agredidos para conquistar sus más legítimos derechos?»

Sobre el conflicto de los obreros madereros

En «El Diario» del 14 del corriente, apareció un artículo comentando la huelga de ebauistas, y cuyo artículo culmina, juzga con su poco criterio de periodista asalariado, este justo y noble movimiento reivindicador.

«Contra el conflicto de los obreros madereros»

Perfeccionate, Pueblo!

Mejorar, perfeccionarse, adquirir mayor comodidad y bienestar, ha sido la constante aspiración de los pueblos. Jamás satisfechos del presente, ansian un porvenir mejor; disgustados de un estado social en pugna con sus ideales, anhelan un cambio que les libre de su miseria y degradación.

Todas las ideas religiosas, políticas y económicas y las luchas que, por su aniquilamiento o triunfo se han sostenido, resultado son de ese afán incesante de las generaciones humanas y pueden considerarse como la más segura medida para apreciar las tendencias de un pueblo.

La historia de la civilización es la historia de diversas gradaciones por las que ha pasado el ideal de perfección a través de las edades. Lo que en una época fueron ídolos queridos y adorados, en otra no son más que esculturas de barro caídas en el fango para ceder el pedestal a nuevos símbolos del humano ideal.

“LA PROTESTA”

TALLERES GRAFICOS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo: folletos, libros, manifiestos, periódicos, ta-lonarios - programas - sobres etc.

PRECIOS MÓDICOS

RAPIDEZ Y ESmero

PIDAN PRESUPUESTO

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Precio del ejemplar 0.05 cts.

La publicación anarquista más difundida en la América del Sud. La que con más tesón defiende los ideales anarquistas.

La tribuna libre más libre que acoge todas las discusiones ideológicas, sociológicas, filosóficas y de interés colectivo

TRABAJADORES

LEED “LA PROTESTA”

Redacción y Administración CALIFORNIA 1955 Unión Telefónica, 317 Barracas - Buenos Aires

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:

Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, “La Favorita Popular N. 1. y Caras y Caretas. Y no beber las Cervezas:

Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!